

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leones)

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año X

Viernes 20 de Noviembre de 1908

Núm. 2.776

A MODO DE SINFONIA

Ha resultado lo que esperábamos: lo de Zaragoza ha sido una sinfonia en la que vaga y hasta poéticamente se han recordado principios liberales y progresistas.

Afirmación concreta no hay ninguna, como no sea la de que los liberales están divididos y es necesario que se junten para dar la batalla a la reacción. La especie, como se ve, es de una novedad encantadora y de un interés extraordinario, sobre todo para aquellos antidinásticos que rabian por dejar de serlo, á quienes se refiere *El Mundo* en su número de anoche, los cuales tienen necesidad de que se les tiendan puentes por donde puedan pasar con aparente recato á ministerios, subsecretarías y direcciones.

El señor Moret aspira á la supremacía del Poder civil, á la naturalidad de la escuela, á la secularización de los cementerios, á cuanto puedan aspirar los liberales que han sido y que son en el mundo, pero no dice cuándo lo hará, ni cómo lo hará, y por de costado, cuidándose de echar por delante un gran respeto á la Iglesia y un amor profundo á la Religión del Estado. *El Globo* asegura que todo eso no ha de ser función haciedera en el mismo día de retornar al Poder mediante una serie de decretos en la *Gaceta*. Y más arriba dice: «Moret ha recogido el programa trazado en San Sebastián por el señor Alvarez pero le ha limado, suavizado y acomodado á la realidad». Ya dijo Gasset que lo aceptaba pero sin radicalismo. Ahora han venido las limadoras, suavidades y acomodamientos. Eso es sencillamente, continuar la farándula de los años pasados.

Y adviértase lo siguiente: en ese discurso se ha hablado perfectamente del llamado problema clerical; pues bien en las Cortes, en los diez y seis meses que casi sin interrupción vienen funcionando, no se ha dicho concretamente sobre el asunto ni una sola palabra.

Tampoco se refirieron á ese problema los candidatos liberales al solicitar los sufragios de sus lectores. ¿Se explicaría ese silencio si el problema a través verdadera realidad? Hay dos evidentes y de trascendencia: el económico y el regionalista.

Alrededor de ellos han girado casi todas las discusiones parlamentarias, y de ninguno de los dos ha hablado Moret ante sus amigos y aliados de Zaragoza. ¿Se comprende hasta donde llega la farsa?

Y no nos creemos, por hoy, obligados á añadir una palabra más. Tenemos del señor Moret tal concepto que no cuesta trabajo tomar en serio nada que de él proceda.

SESIONES PARLAMENTARIAS

Sesión del día 19 de Noviembre

Senado

(Final de la sesión)

Audióse la discusión del proyecto de Administración local. Léese una proposición incidental suscrita por Sánchez Román y Amós, rogando á la Cámara acceda que no proceda ocuparse de este asunto mientras el Congreso no lo apruebe definitivamente.

Sánchez Román le defiende en su discurso, en que trata de demostrar que con este procedimiento se vulnera el derecho constitucional; cree una leyenda que el proyecto termine con el caciquismo; habla de la constitución de los Ayuntamientos, de la hacienda municipal, etc.

Maura le contesta y recuerda que el procedimiento que va á seguirse fué

propuesto por las minorías en el Congreso, limitándose el Gobierno á aceptarla.

Demuestra que no es contrario este procedimiento á la constitución ni á la ley de relaciones entre ambas Cámaras y añade: «Cómo va á haber ofensa para las minorías si de ellas ha partido la iniciativa! (Aplausos).

Si hubiera habido ofensa, no se hubiera recibido mensaje ni acordado que pasara á las secciones nombrando el Senado oportunamente una Comisión, y nadie protestó entonces.

La proposición propone al Senado que revoque ese acuerdo y actos posteriores.

El precedente que esto sienta es funesto, pues resulta que el Gobierno no puede tomar en consideración las manifestaciones de una persona de mayor autoridad dentro de un partido.

Rectifica Sánchez Román.

Se pide votación nominal, y verificada se desecha la proposición por 71 contra 29.

Se aprueba un dictamen de carreteras.

Se vota en definitiva el proyecto de reforma de la ley de alcoholes, y se levanta la sesión.

Congreso

(Final de la sesión)

Garriga reagra que se paguen las indemnizaciones á los jefes oficiales que la ley les concedió al salir de ejercicios.

El marqués de Cañada Honda ruega que intervenga el ministro de la Gobernación en la adquisición de terrenos para la construcción de un nuevo matadero.

El ministro contesta que no tiene intervención en el asunto.

Soriano anuncia una interpelación acerca de la derogación de la ley de jurisdicciones.

Oden del día tómanse en consideración una proposición y se reanuda la discusión del presupuesto de Estado.

Acepta una enmienda aumentando una plaza de ministro plenipotenciario.

El marqués de la Cortina le impugna.

El ministro de Estado reconoce que el procedimiento de la creación de la plaza no era usual pero que estaba justificado por lo extraordinario del cargo.

Trancho habla para elusiones censurando los aumentos. Los combate también Suarez Leclan.

Garriga consume el primer turno en contra del artículo primero censurando que se emplee los fondos de Estado para crear prebendas, niega la necesidad de la creación de una legación en los Balcanes.

Bergamín le contesta. Villanueva consume el segundo turno en contra censurando la pasividad del gobierno en cuanto se refiere á las colonias españolas del extranjero.

Le contesta el ministro de Estado. Ambos rectifican y se suspende hasta mañana la discusión del articulado y se levanta la sesión.

Un monumento original

El raro monumento que representa nuestro dibujo, no es otra cosa que un pez gigante petrificado de la época ardiálica. Esta imponente reliquia de los tiempos prehistóricos fué descubierta en la ciudad de Tischnbach, en Alemania.

Tiene una altura de 7,50 metros por dos de circunferencia.

El pez que nos ocupa ha sido colocado con la cola en lo alto, no habiéndose encontrado la cabeza á pesar de las investigaciones que se hicieron para ello.



Curiosa estatuza elevada en Tischnbach

Los más acaudalados habitantes de la mencionada ciudad, han erigido este extraño monumento como homenaje á los gloriosos hechos del emperador Guillermo I.

Como detalle característico hay que apuntar que la última línea de la inscripción alemana que ostenta en uno de sus lados el monumento se halla, escrita en volapük.

El Café

SU USO Y ADULTERACIONES

Se ha creído por muchos autores que el café era una de esas sustancias que en poco volumen encierran mucho valor nutritivo y quizá por esto se ha extendido su uso de una manera tan considerable.

También se ha dicho que es un agente de ahorro.

O creer que la máquina humana puede trabajar más, con menos gasto de combustible es un error.

El café, permite exagerar el trabajo, si, pero es á costa de un latigazo que descarga al sistema nervioso y mediante el cual obliga á consumir las reservas orgánicas. Por lo tanto, lejos de ser un agente de ahorro lo es por el contrario de desgaste.

La acción predominante del café es la que se ejerce por sus principios activos cafeína y cafeosol sobre el sistema nervioso central y muy especialmente sobre los órganos del pensamiento, lo cual le ha valido el título de *bebida intelectual* que le dan algunos autores.

La acción del calor y de la cafeosol sobre la mucosa gástrica, puede justificar su empleo como bebida digestiva.

El uso moderado del café, no tiene inconveniente alguno, sin embargo deben abstenerse de él los niños, los individuos afectos de lesiones cardíacas y palpitaciones nerviosas, los propensos á fluxiones activas como hemorragias nasales y congestiones cerebrales, los diarreéticos, hiperclorídricos (acidia) etc.

Su consumo immoderado y abusivo, produce en cambio los más variados trastornos: falta de apetito y desórdenes de la digestión, palpitaciones y faldas anginas de pecho, vértigos, sueño interrumpido por pesadillas, calambres dolorosos, etc.

Y si no es frecuente observar casos típicos de cafeísmo crónico, no es precisamente porque no se abuse del café, sino porque el que se toma no es puro.

Este producto es con efecto, uno de los que más se prestan á la falsificación.

Verde, es difícilmente falsificable por no haber semilla alguna que se asemeje en forma y color á las del *cofea arabica*.

Durante la torrefacción, se le mezcla cierta cantidad de azúcar, que se deposita sobre los granos en forma de un barniz fácilmente soluble y que comunica al café un color parduzco que denuncia la presencia del caramelo.

Las semillas tostadas de cacahuate, se mezclan frecuentemente con granos de café, pero hasta la más ligera observación para poner de manifiesto el fraude.

Una vez molido, se le mezclan las sustancias más estrafías, serrín, pan tostado, bellota, residuos de fideos, todo ello coloreado con rojo de Prusia. Trochitos de col, residuos de remolacha y hasta polvo de ladrillo.

Con el nombre de *café francés* se ha vendido en Londres una mezcla de achicoria é hígado asado de caballo.

La achicoria es una planta muy conocida, cuya raíz tostada y molida ha hecho fortuna en la falsificación del café.

He aquí cómo se reconoce la presencia en el de esta última sustancia: En un vaso de agua se echa una pulgarada de café molido; si éste es bueno, flota y no se altera la limpidez del líquido; si, por el contrario, tiene achicoria, esta se deposita en el fondo y el agua toma un color amarillento.

Puede asegurarse que está adulterado el café que se hace masa al comprimirlo entre los dedos.

Si en un cristal de reloj, se humedecen con unas gotas de agua, unos granitos de café molido y se dejan secar al sol, puede ocurrir, que una vez secos queden sueltos, ó bien que se adhieran al cristal. En el primer caso el café es bueno; en el segundo, está adulterado con caramelo.

El sabor amargo aromático tan agradable que tiene el buen café, no puede imitarse con nada.

Cuando en la superficie del líquido flotan gotitas aceitosas, pueden considerarse como sospechosas; pues el aceite esencial del café, nunca es tanto que pueda concretarse en gotas.

La infusión que presenta un color sucio y mal definido y que tiene pequeños corpúsculos en suspensión, es ciertamente fraudulenta.

Estos sencillos datos, utilizados prácticamente, permiten reconocer las adulteraciones más usuales de que es objeto el producto que nos viene comprado. Hay otros muchos procedimientos, pero exigen complicadas manipulaciones, por cuya razón no me ocupo de ellos.

Arcadio J. Rodríguez.

Boletín Oficial

Sumario del número del miércoles.

Subastas.—Para contratar las obras de variación de la carretera de Madrid á Oádiz en la provincia de Córdoba; para el arriendo de la casa alhóndiga de Priego, para el del arbitrio de pesas y medidas de Cañete de las Torres, para el de los consumos de Rute, Fuente Palmera y Alcaracejos, para el del arbitrio sobre los puestos de la vía pública de Puente Jenil y para contratar el establecimiento de aceras en varias calles de Pedro Abad.

Pleito.—Uao incoado ante la Sala de lo contencioso administrativo del Tribunal Supremo.

Multa.—Circular conminando con una multa á los alcaldes que en el término de tres días no remitan al jefe de Estadística el parte del movimiento social correspondiente al mes de Septiembre.

Estadística.—Estadística del movimiento natural de la población correspondiente al mes de Octubre.

Acuerdos.—Extracto de los tomados en las sesiones del segundo trimestre del año actual por la Comisión provincial.

Al público.—Están expuestos al público en Luque y Aguilar los padrones de carrojes de lujo y de cédulas personales; en Peñarroya y Palenciana la matrícula de la contribución industrial; en Pueblonuevo del Terrible los padrones de carrojes de lujo, de cédulas personales y de edificios y solares y la matrícula industrial; en Alcaracejos los repartimientos de la contribución y la matrícula de subsidio, y en Villaharta la matrícula de subsidio, los repartos de la contribución y el padrón de cédulas personales.

Balance.—El de las operaciones de contabilidad efectuadas en el Ayunta-

miento de Aguilar hasta el 31 de Octubre.

Cuenta.—La del Ayuntamiento de Dos Torres correspondiente al tercer trimestre del año actual.

Distribución de fondos.—La hecha por el Ayuntamiento de Puente Jenil para satisfacer las obligaciones del mes corriente.

Personal.—Nombrando agente ejecutivo hecho por el Ayuntamiento de Aguilar.

Juzgados.—Edictos del de Baena citando á los herederos de don Vicente Marín Pérez y del de Fuente Obrajuna á José Macías Uzman.

A su dueño.—Anuncio de hallazgo una cerda sin dueño conocido en Aguilar y una yegua en Córdoba.

Sumario del número de anoche.

Acuerdos.—Extracto de los acuerdos tomados por la Comisión provincial en el segundo trimestre del corriente año.

El Catastro.—Anuncio relativo á Belalcázar.

Al público.—Están expuestos al público: el presupuesto de Hornachuelos, la matrícula de industrial de Montoro y Biazquez; el reparto de contribución industrial de Encinas Reales; el padrón de cédulas personales de La Rambla.

Cuenta.—La que rinde el depositario municipal de Pedroche del tercer trimestre del año actual.

Subastas.—Se sacan á subasta el arbitrio municipal sobre puestos de venta en la vía pública y plaza de abastos de Baena; para el impuesto de consumos de Pedroche y de varias especies consumo de Montargue.

Quintos.—Se anuncia el ignorado paradero de varios individuos de Izájar, que deben ser incluidos en el próximo alistamiento.

Juzgados.—El de Montoro cita á Pedro Vacas Oleto; el de Córdoba á Francisco Humana González; el de Osuna anuncia la elección de nuevos síndicos en un concilio general de acreedores; el de Hinojosa cita á Antonio Barroja Montenegro; el de Ombra á José Pérez Ortega y el de La Rambla á los herederos de Alfonso Alcáide Muñoz.

Balance.—El de las operaciones de contabilidad del Ayuntamiento de Puente Jenil hasta el 31 de Octubre.

Sociedad José Barca é Hijo

Laboradores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Fan

Presos al público

Vaca con hueso, pesadas 1' 84 kilo, sin hueso á 2'60.

Ternera con hueso á 2'00; sin hueso, 3'00.

Macho 1'40.

Borrugo á 1'44.

Precios de los tocinos para dentro de Córdoba

Por arrobas, sueltas. 106 rls. arroba

Por hojas enteras. 104

Precios de los tocinos para fuera de Córdoba

Tocino añejo, en hojas

sin hueso. 90 rls. arroba

Salado. 80

Fresco, sin sal. 70

Artículos de Chacina

Cerdo, 6,25 reales kilo; lomos y magro, 86 reales arroba; magro (jamón y paletilla), 84; manteca pella, 86; pajazillas, 70; tocino fresco, 75; huesos de espinazo, 46; cabezas cerdo, 28; chorizo, 138; morcilla, 80 1/2; menudos, de 40 á 50 reales uno; tripa fresca, 1 real kilo; idem salada, 0'60; idem ternera, 0'40; jamones añejos, á 14 reales kilo; manteca derretida, á 9 rs. kilo y 95 arroba.

Precios del pan

Pan extra catalán á 0'40 pesetas kiló... Idem de 1.º á 0'36. Idem corriente á 0'34. Idem de labor ó campo á 0'32.

NOTA.—Esta Casa, llama la atención á su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo á los últimos adelantos de la mecánica é higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredora, la que podrán visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven á domicilio.

El anarquismo y la propiedad

III

El derecho á la propiedad se es ilusorio y dejaría por tanto de ser derecho, si no estuviese garantizado de poder ejercerse transformándose en derecho de propiedad, pues la fórmula comunista todo para todos en todas las cosas, el afirmar la propiedad común, niega toda propiedad, que indica por sí misma el derecho de excluir á los demás del goce de una cosa, exclusión imposible si se admite el igual derecho de todos sobre aquella cosa, pues como dice Bentham, «el decir que la naturaleza ha dado á todo hombre derecho á todas las cosas es como si se dijera que la naturaleza no ha dado ningún derecho á ningún hombre, porque en materia de derechos los que de todos se prediccan á ninguno pertenecen» (1).

El origen de este derecho no puede encontrarse, como algunos piensan, en el pacto tácito ó expreso que hicieron los primeros hombres, en virtud del cual conviniere en que el primer ocupante de una cosa la hiciera suya, pues sobre los derechos inatos (como hemos visto que es el de propiedad) no puede pactarse, toda vez que teniendo los el hombre per se y siendo necesarios para la consecución de su fin, el poder pactar sobre ellos implicaría la facultad de renunciarlos, cosa inadmisiblemente, pues renunciar á los mismos necesarios para conseguir el fin, valdría tanto como renunciar á éste, y el cumplimiento del fin del hombre está impuesto á éste por Dios. Bien puede en cambio afirmarse que los hombres, lejos de crear este derecho, lo reconocieron como un postulado de la ley moral escrita en sus corazones, reconocimiento hecho posteriormente por el legislador, que lo sancionó en la ley positiva.

Encontramos otra prueba de la necesidad de la propiedad privada en que esta fue admitida por todos los pueblos y en todos los tiempos, y si algunas veces se ha intentado destruirla, jamás han dado otro resultado estas infructuosas tentativas que una violación del derecho, una expropiación de los unos en beneficio de los otros, violación tan evidente que por más esfuerzos realizados para hacerla prevalecer y arraigarla en la sociedad, no ha podido subsistir, constituyendo estos hechos innegables una prueba palmaria de la necesidad de aquel derecho, pues hay que reconocer que dada la antigüedad de las ideas comunistas, dados los ruidos ataques que siempre ha sufrido el derecho de propiedad por parte de las muchedumbres, que de heredadas de la fortuna, fatigadas de inercia y ávidas de bienestar, han visto insensatamente en el capital su enemigo más acérrimo, si ha prevalecido incólumemente este derecho, es porque se halla basado en una ley superior á las puramente humanas. Podría ésto modificarse á capricho de un legislador, podría las muchedumbres desbaratar las detallas de las barricadas á los siniestros estragos de una evolución, pero contra la ley que radica en su propia naturaleza es inútil rebelarse, que sólo el que da la ley puede derogarla, y la ley nace al dada por Dios, sólo por el S. premio Legislativo puede ser derogada.

«Lex tua, Domine, scripta est in cordibus nostris». ¿Quién, pues, se atreverá á borrar esta ley grabada por Dios en el corazón de los hombres? José M.ª de la Puerta y de la Cruz.

(1) Bentham.—«Sophismas parlamentarios».—Pág. 274.

Crónica Provincial

De Hinojosa

Infanticidio

La indignación pública se fija hoy en Carmen Casillas Moreno, soltera, de 24 años, natural de Belalcázar y en el exconcejal Carlos Aranda Gorzález (Bocario), viudo, presuntos autores de un infame infanticidio.

Hace próximamente un año que sirve la primera en casa de Carlos y proveniente de ilícitos amores se encontraba en cinta. En los últimos días del próximo pasado mes estuvo encerrada por algún tiempo, tal vez para ocultar la deshonra, (que no se explica en seres como estos que anteriormente han tenido otros hijos ilegítimos) y cuando se le vió salir por vez primera, se observó que estaba demacrada y había desaparecido la exuberancia ventral.

Con este motivo entran las sospechas en el vecindario, de si se habría consumado algún crimen y, tramitadas que fueron al señor alcalde don Juan García Fernández, éste demostrando gran discreción y habilidad, ordena al cabo de la guardia nocturna que investigue el secreto.

Personas Salvador Pérez Herrera en casa de los vecinos y las noticias que adquirió se las comunicó al señor juez de instrucción, quien con gran actividad se trasladó en unión del médico forense y dos operarios á casa de Bocario.

Según indicaciones de Carmen se hicieron varias excavaciones en el estercorero sin resultado favorable; viendo el señor juez el engaño, manda que la conduzcan á la cárcel, donde declara que se hallaba enterrada la pequeña criatura detrás de una parrera de vino, de donde fué extraída una corpulenta niña que tenía la cabeza triturada y se hallaba ya en estado de descomposición.

Practicada que le fué la autopsia se ha comprobado que tiene el tiempo natural de nueve meses; que nació con vida, pero que se ignora que clase de muerte la haya llevado al sepulcro, ó le haya inferido los autores de su vida, terribles ferias de la humanidad.

Extraoficialmente se sabe que ha declarado la madre que vivió unas diez y seis horas y en el momento de tener que ir ella al patio, Carlos le dió la muerte que ya tenía pensada antes de que naciera, á lo que ella se oponía.

Agraria

Las operaciones de sembradura están para terminarse, estando todos muy satisfechos del buen tiempo que reina; pues con frecuencia llueve en abundancia.

Hay unos dos mil cerdos en el monte cebándose, cuyas carnes se contratan para fuera y su peso es de ocho á diez arrobas, variando el precio según el peso de los mismos.

Corresponsal

Hinojosa 19—11—908

De otros pueblos

Por hurtos

De bellotas de una fiaca del término de Fuente Obejuna, han sido detenidos tres vecinos de dicha localidad.

Reclamado

En Alcaracejos ha sido detenido Pedro Redondo Tejada, que estaba reclamado por el juzgado de instrucción del Pozoblanco.

Detenido

Lo ha sido en Santa Eufemia, José Moreno Romero, por desacato al señor juez municipal de dicha villa.

Algarines

Por la guardia civil del puesto de Dos Torres, han sido detenidos tres sujetos que hurtaron bellotas en una fiaca de aquel término.

El Catastro

El 4 de Diciembre próximo á las doce y se los sucesivos que no sean feriados en el caso de no terminarse los trabajos se constituirá la junta pericial del término municipal de Belalcázar en unión del ingeniero jefe de la sexta brigada ó de un ayudante de la misma, abriéndose juicio verbal contradictorio en el cual los terratenientes ó sus representantes legalmente autorizados,

podrán impugnar la proporción establecida entre las superficies de los cultivos y sus calidades, no sólo con relación á los predios de su propiedad, sino con relación á los demás predios del término.

Cain

En Villanueva de Córdoba ha sido detenido Domingo Blanco García que intentó matar con un revolver á su hermano Francisco Blanco en reyerta habida entre ambos.

Crónica Local

Obras son amores

Desde que está al frente del ministerio de Fomento nuestro respetable amigo el señor Sánchez Guerra ha puesto su firma en no pocos asuntos benéficos para Córdoba y su provincia.

Ya hemos citado varias obras en días anteriores, entre ellas de aquellas los dos decretos del pasado del Guadalmellato. Hoy en la sección telegráfica damos cuenta de otra aprobación más, la de las obras de la fachada Este de la Catedral.

Bienvenido

Se encuentra en Córdoba nuestro distinguido amigo don Angel Méndez Hidalgo, de Mostilla.

Pantano del Guadalmellato

Como dijimos días atrás, mañana sábado, á las nueve de la noche, se reunirán en el Circulo de la Amistad, los interesados en esta obra, con objeto de comenzar los trabajos para la constitución del Sindicato y otros particulares relativos al mismo.

La Comisión nos ruega invitemos á dicha reunión á todas las personas y entidades que posean terrenos en la zona regable, aun cuando no hubiesen recibido invitación especial, por la premura del tiempo.

Resultado

En la causa instruida en el juzgado de La Rambla, por el delito de detención arbitraria, contra Fernando Moreno Caballo, en vista del resultado de la prueba, el fiscal retiró la acusación y la sala sobreseyó libremente en el proceso.

Cosas de curdas

Ha sido denunciado al juzgado municipal, un sujeto que hurtó una botella de vino á Rafael Caatillo, dueño del ventorrillo del brillante.

Ingenieros

El ingeniero don Antonio Alvarez, que prestaba sus servicios en la división hidrológica del Tajo, ha sido trasladado á la del Guadalquivir, y viceversa don Antonio Buitrago Martín, afecto á la del Guadalquivir, ha pasado á la del Tajo.

Viajeros

En las fondas y hoteles de la capital, han entrado los viajeros siguientes:

Fonda de Simón.—De Liáres, don Eduardo Agustí y don Tomás Charettó; de Arjona, don Rafael Córdoba y familia; de Priego, don Luis García; de Puente Jenil, don Juan Moyano; de Castro del Río, don Domingo Mazuelo y de Ombra, don José Ochoa y don Enrique Conde.

Hotel de Oriente.—De Madrid, don Pedro Descansse; de Jaén, don Desiderio Fernández; de Madrid, Mr. Sagraña; y de Bajalanza, don Juan Díaz del Moral.

Al cielo

Ha subido al cielo á los 18 meses de edad, el niño Antonio del Río de Luna hijo del notario don Diego del Río Muñoz Cobo.

De indumentaria

En breve serán remitidos á los cuerpos los nuevos modelos de uniformes adoptados para el arma de Caballería.

En varios cuerpos de infantería existe el propósito de usarlos por primera vez el día 8 del próximo Diciembre, festividad de la patrona del arma; entre los que tienen este propósito, figura toda la oficialidad de cazadores de la guarnición de Barcelona.

Denunciados

La guardia municipal ha denunciado á la inquilina de una casa calle de los Imágenes, por arrojar agua sucia á dicha vía; al dueño de un carruaje por

La Previsión Andaluza Sociedad Anónima de Crédito y Seguros Capital desembolsado 1.000.000 de pesetas 225.000 Legalmente constituida por escritura pública, ante el Notario del Ilustre Colegio de Sevilla, D. Félix Sánchez Blanco y Sánchez, inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla y en el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid. DOMICILIO SOCIAL: GRAVINA, 90.—SEVILLA Quinta de 1909 Próxima la fecha del sorteo, recomendamos á los padres de familia interesados en dicha quinta, las operaciones que efectúa esta Sociedad antes del sorteo POR 800 PESETAS sin más gastos ni desembolsos. Por dicha cantidad se adquiere el derecho á la redención del servicio militar durante los doce años de responsabilidad, ó á la entrega de 1,500 pesetas importe de la misma. OPERACIONES EN DOS, TRES Y CUATRO PLAZOS Para toda clase de datos y detalles, diríjanse al Director Gerente de LA PREVISION ANDALUZA, Gravina 90, Sevilla, Apartado de Correos núm. 61. Representante en Córdoba: D. José de Viguera Espejo, San Felipe.—Córdoba.

haber conducido éste fuera de la carretera, por la plaza de Colón; á dos sujetos que contra lo dispuesto iban subidos en los carros que guiaban y á varios vecinos de la calle Escalafina que promovieron escándalo en la misma. El artículo tercero transitorio Las antigüedades que han de servir de base para declarar el derecho de 1.º del actual, al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán en los casos y condiciones que determina el artículo 3.º transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones posteriores para su aplicación, son las siguientes: 10 de Mayo de 1897, para los tenientes coroneles; 9 de Noviembre de 1896, para los comandantes; 19 de Diciembre de 1895, para los capitanes y 20 de Febrero de 1893, para los primeros tenientes. Hurto Ha denunciado en esta inspección un caballero, la falta de varias prendas de vestir de su propiedad, sin que pueda sospechar quienes hayan sido los autores del hurto. Oposiciones Para el próximo mes de Mayo tendrán efecto en Madrid las oposiciones de auxiliares administrativos de la Compañía Arrendataria de Tabacos, con el sueldo anual de 1.500 pesetas. Para en breve se anunciarán oposiciones para cubrir vacantes de escribientes en el Banco de España, con el haber anual de 1.500 pesetas. Por un reloj Francisco Pomares Serrano, ha denunciado á un sujeto á quien dió un reloj para su composición en el mes de Septiembre del año anterior y siempre que le pregunta no le da razón alguna. En Santa Victoria El próximo domingo, festividad de un egregio titular, se celebrarán fiestas en el Colegio de Santa Victoria, dirigido por las RR. Hijas de María Escalafina. Por la mañana á las once habrá fiesta religiosa solemne en la que se cantará por las alumnas del colegio la Misa de Sacramento de R. Calahorra. Hará el panegírico de la mártir cordobesa el doctor don Antonio Peña López terminándose con la Adoración de la Reliquia de Santa Victoria. Por la tarde, á las cuatro y media, solemne distribución de premios. El programa de la velada lo publicaremos mañana, Dios mediante.

GUAYACOSE Guayacol somatoso líquida. Cura tos y afecciones pulmonares. En la Audiencia Mañana ante la sección primera y en juicio oral y público se verá una causa instruida en el juzgado de Córdoba por el delito de estafa contra Antonio Leiva y otro, actuando de letrados los señores Martínez Blatán, Valenzuela y Molina Albendín y de procuradores los señores Oatejón, Toro Loreto y Cruz. Ante la sección segunda se verá dos causas: una del juzgado de Pozoblanco por el delito de disparo y lesiones contra Juan J. Navarro y dos más defendido por los señores Oatejón y Enriquez y representados por los señores Oatejón y Lacalle y otra de Aguilar por el delito de atentado contra Antonio J. Salas Ríos á quien defenderá don Arturo Molina y representará el señor Clavería. Magistrado Ayer firmó S. M. un decreto nombrando á don Federico Grande Cortés, Presidente de la Audiencia provincial de Castellón de la Plana. El señor Grande preside en la actualidad como magistrado de esta Audiencia la sala segunda. Felicítamole por su merecido ascenso. Curado Lo ha sido en la Casa de Socorro municipal un operario de la fábrica de productos esmaltados que fué herido en la cabeza por otro operario de dicha fábrica siendo detenido el agresor. Peregrinación La Delegación española de la Peregrinación española á Lourdes, constituida en el Comité de Defensa Social de Barcelona, continúa recibiendo listas de adhesiones en su domicilio social de la Plaza de Cataluña, 12, 2.º, á donde pueden dirigirse cuantos deseen los impresos que deben llenarse. Se recuerda á los devotos la proximidad de la terminación del año destinado á la Peregrinación Espiritual para que las listas y limosnas puedan ser remitidas oportunamente á la Junta Central. Frutalina Persiguiendo la policía la venta de la nivelina en Santander, encontró otros productos como aquel, destinados á la conservación de los artículos alimenticios. Es una botella con un líquido colorado, que llama frutalina, y una lata con unos polvos blancos, en cuya etiqueta se lee la palabra Konservol.

La Victoria de los Medicamentos

EMERIN Por telegrafo

del Griego "Cura en un solo día,"

Tomando a tiempo Emerin corta el progreso de la SIFILIS, VENEREO, ANEMIA

En el primer día

Los Confitos-Emerin dan, a las vías génito-uritarias el estado normal, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las Estrictos uretrales, Prostatitis, Uretritis, Cistitis, Catarros de la vejiga, Cálculos, Incontinencia de orina, Flujo blanco de las mujeres, Hemorragia, (gota milita), etc. Una caja de Confitos Emerin con la debida instrucción, 4'50 pesetas.

El Robo depurativo Emerin, es un mejorable y reconstituyente antisifilitico y refrescante de la sangre, cura radicalmente la SIFILIS y todas sus consecuencias Impotencia, dolores de los huesos, Adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, píluciones, capomatosis, herpesiano, albuminuria, Hepatoma, linfomatosis, esterilidad, neurastenia, etcétera, etc. Un frasco de Robo depurativo EMERIN con la debida instrucción, 8'50 pesetas.

El Regenerador de la Sangre EMERIN es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la coarria, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofismo, dispepsia, atoni, debilidad de la vista, palidez de la tegumentación, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias fáciles, palpitaciones del corazón, atocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, lexitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema, etc.

Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.
Para pedidos, correspondencia y consultas, dirigirse al INVENTOR MEDICAMENTOS EMERIN, Rambla de las Flores, 26 1º Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.

Sociedad Anónima Cros

BARCELONA

Materias puras para abonos

Superfosfato de cal mineral, de hueso y orgánico, Sulfato de amoniaco, Nitrato de sosa, Cloruro y sulfato de potasa, Kainita, Escorias hTomas

Laboratorio Agrícola a cargo de D. Juan Gavilán, Jovellanos, 5, principal, Madrid

Análisis de tierras gratuitos para todos los agricultores, remitiendo 200 gramos por correo certificado.

Suscripción gratuita a la revista "Los Abonos Químicos."

Almacenes en Córdoba: Avenida de Cervantes, 16.—Teléfono núm. 86

Estos productos, suponiendo que fueran nocivos, se enviaron para su análisis al señor químico municipal, quien remitió al señor Gobernador el resultado del análisis cualitativo químico-biológico de aquellas dos sustancias, que es el siguiente:

Frutalina: Solución colorada de bisulfito de sosa. Nocivo a la salud.

Konservol: Antiéptico orgánico derivado de la serie ferólica. Nocivo a la salud.

A las que... jojo con la pintura

El tiempo La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas fué 25'00 grado; a la sombra, 19'40 y la mínima, 06'20.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 755'40 y la temperatura a la sombra, 12'00.

Prolonguemos la vida

Los más grandes higienistas e investigadores afirman y demuestran que es factible en los seres humanos prolongar la vida por lo menos en veinte años más del término medio actualmente reconocido por la ciencia, y esas opiniones las recoge la revista *Por Esos Mundos* en su número del presente mes, que también da a conocer otra materia tan interesante y sugestiva como aquella con la que hace digno pendant: "Cómo será el mundo en lo futuro", descrito por el ilustre hombre de ciencia Hudson Maxim.

También publica dicha revista un maravilloso artículo dedicado a la memoria de su director don José del Pe-rojo, en el que relata como ha nacido, ha vivido y ha progresado el periódico *Nuevo Mundo*, y contiene además informaciones acerca de Pablo Sarasate, "Bismark el canciller de hierro", "Lombroso profeta y criminalista", "Toledo a través de los siglos", "El bandido Balseiro", los originales literarios "El cuento del pipero", "El autor favorito", y "A la salida del sol"; continuación de la historia novelada "El dios de arcilla"; Actualidades, Poesías, Curiosidades, Inventos, etc., etc.

Precio del ejemplar de 116 páginas con cien ilustraciones, 60 céntimos en toda España.

Fornos

Jesús María, 2 y Siete Rincones, 1. Plato para hoy—Filete de ternera con ave a lo Puerto Rico. Para mañana.—Sol y Sombra. Criadillas de borrego como gasteo.

Pajaritos a diez céntimos cada uno a la Madrileña.

Cubiertos a 2 pesetas y cenas a una peseta.

Se admiten abonos de almuerzo y comida a precios económicos.

Casa de Gama

ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos a robustez y bienestar físico e intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarse. Con el Elixir Estomacal de

SAIZ DE CARLOS (Stomalix)

se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PROCURAR ESTÓMAGO A QUIENES CARECEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remita por correo certificado a quien lo pida.

INTESTINOS

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Albóndigas de cerdo a la Madrileña.

Plátanos manzanos a 1,50 pesetas docena.

Queo de cabeza de cerdo a 6 pesetas el kilo.

Se vende vino Rioja Clarate, a 75 céntimos litro y a 11 pesetas la arroba.

Teléfono, 140

Academia Cívico-Militar

Preparación para toda clase de carreras PASEO DEL GRAN CAPITAN.—CORDOBA

Aproximándose la convocatoria para el ingreso de Oficiales en el cuerpo de Correos con sueldo de 1.500 pesetas, este Centro abre el curso contando con profesores facultativos.

Detalles: al Director, Paseo del Gran Capitán. Honorarios módicos. Se admiten inter-nos.

Abonos

Concentrados Florida especiales para todos los cultivos. Sociedad Anónima Florida, Conde Robledo, 1.—Córdoba. Depósitos: Cabra, en Baena, Montoro.

(De nuestro servicio especial)

Sesión de clausura

Madrid 20 (3'45 m.)

En la Asamblea de la Prensa tuvo lugar la sesión de clausura.

Aprobóse la ponencia de Fernández Latorre sobre la federación de la prensa nacional y la formación de sindicatos, uno central y varios regionales.

Aprobóse la proposición para que se solicite del Gobierno el indulto de los periodistas presos.

Latorre abandona la presidencia por recibir un aviso de haber fallecido su hermano político don Carlos Peñaranda.

Ocupa la presidencia Lombardero.

Son designados catorce individuos para formar el sindicato central.

Por negarse el presidente a decir las regiones que representaba produjo escándalo.

Protestan airadamente Romero y Rocamora.

Lombardero, en medio de gran tumulto, levanta la sesión, dando por clausurada la Asamblea.

Contra la actitud de Lombardero, se presentaron catorce protestas.

Lotería Nacional

Madrid 20 (1 t.)

Acaba de celebrarse el sorteo de la Lotería Nacional, correspondiendo los premios mayores a los siguientes números:

Con 150.000 pesetas.

32.738 Santander

Con 60.000

5.983 Madrid

Con 40.000

22.173 Pravia

Con 3.000

20.374—00.026—04.043—14.120

20.147—15.757—03.353—13.177

22.755—18.561—17.139—31.124

17.061—25.458—12.088—21.167

21.747—13.719—26.839—23.334

28.974—13.620—20.987—30.273

34.339—29.029—05.326—28.349

18.713—1.006—18.812.

La Catedral de Córdoba

Madrid 20 (seis tarde)

La «Gaceta» de hoy publica una disposición aprobando el proyecto del resto de las obras de la fachada Este de la Catedral de Córdoba.

Campaña liberal

Ya están pensando los liberales en hacer una campaña por provincias, llevando como programa el discurso de Moret.

Por si aceptan el bloque sus afines, irán a Valladolid, donde Alba disertará ante sus electores, a Santander después, luego a Sevilla, para que Rodríguez de la Borbolla cuente los suyos; de allí a Alicante donde Gasset quiere establecer un cacicazgo; más tarde a Gijón, para que don Melquiades presente la media docena de sus adeptos.

Seguirán a Logroño con don Amos Salvador, visitarán a Valencia para ver si conquistan al grupo republicano y si aun les queda humor y tiempo que perder, visitarán otras provincias.

El discurso de Moret

«A B C» dice que el discurso de don Segismundo sigue alegrando los ánimos de los liberales, de sus afines los demócratas y de los republicanos assequibles al conglomerado y que buscan poltronas a todo trance.

Los liberales cantaban alaban-

zas porque algunos ya se creían en el poder.

Detenido

Se ha confirmado la detención de don Salvador Cucarella, director del Banco Agrícola de Levante.

Llevado a la presencia de Millán Astray, se confirmó la identidad de su persona, y fué entregado al juez.

Su detención no se ha llevado a cabo por ninguna requisitoria de provincias, ni por reclamaciones de los accionistas del Banco Agrícola, sino a petición de una señora rica, que reside en Madrid, y a la cual ofreció su apoyo para resolver favorablemente con su influencia un expediente de divorcio, mediante cierta cantidad en metálico.

Dicho señor no intervenía para nada en ese expediente, ni tiene influencia con los que lo instruyen.

De cacería

El conde de Romanones no fué a esperar a Moret al llegar éste anoche de Zaragoza, porque a aquella hora tenía que salir acompañando al Rey para la finca que en Santa Cruz de Madela, tiene el conde de Valdelagrana, invitado por este.

Esta cacería durará hasta el martes próximo y el miércoles vendrá el Rey a Andalucía para cazar en Lachar.

El Liberal

Este periódico dice que segun las opiniones de sus amigos la de anteayer fué fecha histórica para la España liberal que así se transformará en España europea con la cooperación de republicanos y demócratas.

Dice que Moret inspira confianza y que no ha permanecido cruzado de brazos como algunos sospechaban.

La Bolsa

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 84'00. Fin de mes 84'05. El 5 por 100 amortizable a 101'00. Amortizable nuevo, 89'95. Las acciones del Banco de España sin cotización. Las de la Tabacalera a 394'00. Los francos a 11'50. Las libras esterlinas, sin cotización. Paris exterior español a 96'60. Sociedad general Azucarera 110'00 Preferentes, sin cotización. Ordinarias, 43'00.

Para la cacería regia

Granada.—Han sido remitidas a Illora 2.000 cartuchos, consignados a nombre del administrador del duque de San Pedro de Galatino, los cuales serán destinados a la cacería regia, que tendrá lugar en Lachar y Trasmulas.

Se han dado órdenes para que mañana y en el tren corto de Loja, salgan, con dirección a Lachar y Trasmulas, las fuerzas de la guardia civil para el refuerzo de la vigilancia en aquellos puntos durante la permanencia del Rey.

Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo de ministros en el domicilio del señor Maura.

Se aprobaron varios expedientes llevados por los ministros de Marina, Instrucción Pública y Gobernación.

Estos expedientes carecen de importancia.

Lacierva leyó un avance del proyecto, mejorando el servicio de telégrafos y teléfonos de España.

Los ministros cambiaron impresiones sobre la elección de segundo grado, que ahora se discute en el Congreso.

De interés para la provincia

El consejo autorizó la explotación de una línea eléctrica entre Cabra y Baena, de la Sociedad Electro Industrial de España.

Los solidarios

Se han reunido en el Senado los solidarios acordando estar a la expectativa de cuanto ocurra en el proyecto de Administración local.

Encargar a Abadal y a De Buen que contesten a las alusiones que durante el debate se hagan a la solidaridad.

Estudiar el articulado del proyecto presentando y defendiendo las enmiendas que se estimen convenientes.

Política

En los pasillos del Congreso se notaba esta tarde animación.

Han continuado los comentarios al discurso de Moret, considerándose un hecho el bloque de las izquierdas.

No falta quien diga que la mayor parte de los republicanos no se resignarán a formar parte del bloque y que tampoco irán con él los socialistas.

Han continuado las conferencias para buscar fórmulas de concordia en la cuestión de las elecciones provinciales y por lo tanto un arreglo para la aprobación del proyecto de Administración local.

Congreso

Animación en escaños y tribunas cuando se abre la sesión.

Aprobada el acta de la anterior se entra en la orden del día.

Continúa la discusión del proyecto de Administración local.

Moret se declara partidario del statu quo en materia de elecciones.

Maura declara que desea concordar las opiniones, pero manteniendo la virtualidad del nuevo sistema electoral.

Continúa la sesión.

Senado

De Buen gestiona el abaratamiento de transportes de cereales y maíz.

Preparando elecciones

Barcelona.—El partido solidario de unión republicana, ha proclamado candidato a don Pablo Salmerón y al señor Laygret.

A los nacionalistas y regionalistas ha disgustado la designación del primero.

Citado partido se propone llevar al ayuntamiento de Barcelona seis castellanos.

Mencheta.

Espectáculos

Teatro-Circo

COMPANIA ECUESTRE, GIMNASICA, ACROBATICA CÓMICA, MÍMICA Y MUSICAL de Doña Micaela R. de Alegría Funcion para mañana.—A las nueve en punto. Precios.—Palcos sin entrada, 11 pesetas.—Sillas con entrada, 2'20.—Entrada de palco, 2'20.—Anfiteatro con entrada, 1'10.—Entrada de grade, 0'55.

PABELLON MODERNISTA

Cinematógrafo del Gran Capitán (Frente al Café de Colón) Todas las noches desde la siete en adelante grandes funciones cinematográficas, en el pabellon del señor Ramirez de Aguilera, situado en el Gran Capitán, frente al Café Colón. Preferencia 40 céntimos y entrada general 15.

Boletín Religioso

Santo de mañana La Presentación de nuestra Señora. Jubileo circular Mañana en la iglesia del convento de religiosas de Santa Ana, costado por doña Adol-fina Raón de Ortega, por sus padres y hermana doña Eloisa y las doñas Eufemia del Valle. Imp. «El Defensor de Córdoba» Ser. 1.º, 15

CASANA DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte, Marqués de Bell 2-CÓRDOBA

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA."

• • SEVILLA, NÚM. 15 • •

En este acreditado Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos como Revistas y Periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reunan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Sevilla, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

Antiséptico poderoso antiparasitario



Impide la caída del pelo; con su uso diario se evita la calvicie, quita la caspa, desgrasa el cabello. curación segura de herpes, peladas y toda clase de tiñas; suavidad al peinado, brillo, perfume fino.

En cuanto á las calvicies se curan la generalidad, pues son tantas las variedades, que para evitar el gasto en valde se contestará dando detalles de la procedencia y tiempo de la calva, acompañando sello para la contestación.

¿ESTAN DESENGAÑADOS VERDAD? Pues usen el BULBILIFERO y verán cumplidos sus deseos

Guía de profesiones é industrias

AGUILAR

Secretario del juzgado municipal
Don Angel Aguilar Tablada
ALMODOVAR DEL RIO
Cosechero de cereales
Don Francisco Paez Rodriguez, calle Hospital, 6.

Ricardo Navarro y Enos.—Montilla
VINOS FINOS
Pedid la marca GLADIADOR.

POZOBLANCO

Maestro de Instrucción primaria
D. José Lozano y López.
VILLANUEVA DEL REY
Párroco
Don Juan Garcia Herrera.

LA ESTRELLA

AGENCIA DE TRANSPORTES

Venta de Cereales, Salvados y Paja
POR CUENTA DEL COSECHERO

José Suarez Alonso
Plaza Angel Torres, 3, Córdoba.

Para pedidos: PLAZA ANGEL TORRES Núm. 3, Teléfono número 47, —DUQUE DE HORNACHUELOS, número 13, Teléfono, número 95; y Despacho de esta Agencia en la Estación de pequeña velocidad, Teléfono, número 175.

EN LA IMPRESA

El DEFENSOR DE CORDOBA

SE HACEN

Facturas, Circulares
Tarjetas, Membretes
Besalamanos, Acciones
Recibos, Recordatorios
Mortuorias, Obras de lujo
Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos á cualquier hora de día en la administración de este periódico.
CALLE SEVILLA, NÚMERO 15

EN LA FALDA DE LA SIERRA

En el Casiño de Bazán se arriendan departamentos independientes, por temporadas ó por años.

No se admiten enfermos contagiosos.
Para tratar, Cister 12, Córdoba

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos y otro milord, con tiro ó sin él.

También se vende el esquimo de aceituna de la finca el Maestro Escuela, y se arrienda la casa de recreo de dicha finca. Bazán Manuales, 8.

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas y por kilos.

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 75
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 85
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 50
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 60
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1 80
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 70
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 50
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados á..	0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

EL RABIOSO DOLOR DE Muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo, **El Aibaf Serdna** anagrama de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parecen que van á agotar los horrores del sufrimiento.

Se vende en CORDOBA, Farmacia de don Manuel Oriado, calle Obispo Herrero, y principales farmacias de la ciudad, á 2 pesetas bote.

Au Corsét Français

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV. Especialidad en corsé faja higiénica. Corsé emperatriz para estómagos padecidos. Corsés con aparatos para todos los defectos. Tirantes para disminuir la espalda. El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rases Honenses lisos, bordados y brocados. Satén, Ninón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cuti de hilo. Batistas lisas y bordadas. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corsetería de Paris, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito) CORDOBA

FERNANDO GUILJO

CIRUJANO DENTISTA

Calle Gondomar, número 1 (Donde está la Fotografía) CORDOBA

Almanaque Daily-Billiere para 1909

Comprándolo puede Ud. ganar

200.000 PESTAS

y obtener

• • • UN MAGNÍFICO PIANO • • •

UN PREMIO DE LA LOTERÍA

• UNA MÁQUINA DE ESCRIBIR •

• • • VALIOSÍSIMOS REGALOS • • •

PRECIO, 1,50 PESETA

PÍDASE EN TODAS LAS LIBRERÍAS DEL MUNDO

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida, Incendios y Paquetes

Banco Aragonés Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotales para niños y niñas.

Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte

Oficinas: calle Alfaros, núm. 28

CORDOBA